



Gemeinde Fällanden
Fällanden Benglen Pfaffhausen

Medienmitteilung des Gemeinderats Fällanden

Fällanden, 2. November 2021

Tiefere Abwassergebühren 2022

Die Benützungsgebühr der Abwasserbeseitigung setzt sich zusammen aus einer Grundgebühr (rund ein Drittel) und einer verbrauchsabhängigen Gebühr (rund zwei Drittel). In den vergangenen Jahren ist der Saldo auf dem Spezialfinanzierungskonto der Abwasserbeseitigung gestiegen, so dass die Gebühren für das kommende Jahr gesenkt werden können und mit einer Unterdeckung kalkuliert werden kann.

Für die Einwohnerinnen und Einwohner von Fällanden bedeutet dies, dass die Grundgebühr unverändert bei 160 % der Wassergrundgebühr bleibt. Die Verbrauchsgebühr hingegen wird von bisher Fr. 1.40 pro m³ auf neu Fr. 1.15 pro m³ Trinkwasserbrauch reduziert.

Einweihung des neuen Friedhofgebäudes

Nach rund 10 Monaten Umbau- und Sanierungszeit präsentiert sich das Friedhofgebäude in neuem Glanz. Dabei galt es, die typische 1960er-Jahre-Architektur des Gebäudes als markanten Teil der Friedhofanlage zu bewahren.

Die Aussenhülle des Gebäudes wurde bis auf die beiden Stirnseiten aus Sichtbeton komplett erneuert. Alle Tore, Türen, Fenster, das Dach und die holzverkleideten Fassadenteile sind nun wieder auf dem neuesten Stand der Technik. Zahlreiche Räume innerhalb des Gebäudes wurden neu angeordnet und neuen Nutzungen zugeführt. So sind sämtliche Räume für die Friedhofbesucherinnen und -besucher, insbesondere auch die beiden Aufbahrungsräume, barrierefrei im Erdgeschoss untergebracht. Die Untergeschosse beherbergen nur noch rückwärtige Räume für den Friedhofbetrieb, die Gemeindewerke und die komplett erneuerte Haustechnik. Statt der alten Ölheizung liefert nun eine neue klimaneutrale Pelletsheizung Wärme für das Friedhofgebäude, die Kapelle, das Feuerwehrgebäude und das angebaute Wohnhaus. Auch sämtliche Kanalisationsleitungen und Schächte wurden geprüft und bei Bedarf saniert oder komplett erneuert.

Der bewilligte Kostenrahmen von 1.925 Mio. Franken für das Friedhofgebäude und die Fertigarage wird voraussichtlich eingehalten.

Anlässlich des Tags der offenen Tür mit Apéro am Samstag, 6. November 2021, von 11.00 bis 13.30 Uhr sind alle Interessierten herzlich eingeladen, das umgebaute und sanierte Friedhofgebäude zu besichtigen.

Einladung zum Apéro mit dem Gemeinderat in Fällanden

Im vergangenen Jahr startete der Gemeinderat mit der Durchführung je einer Sitzung in Benglen und in Pfaffhausen – im Anschluss an die Sitzung war die Bevölkerung jeweils zu einem persönlichen Austausch mit Apéro eingeladen. In entspannter Atmosphäre konnten so die Einwohnerinnen und Einwohner mit den Gemeinderatsmitgliedern plaudern.

Sowohl der Gemeinderat wie auch die anwesenden Gäste haben diese neue Möglichkeit des direkten Austauschs sehr geschätzt, so dass er auch in diesem Jahr in entsprechender Form in den beiden Ortsteilen durchgeführt wurde. Selbstverständlich soll eine solche Begegnungsmöglichkeit auch in Fällanden stattfinden.

Hierzu ist die gesamte Bevölkerung am Dienstag, 23. November 2021, um 20.00 Uhr im Gemeindesaal (neben der Bibliothek) ganz herzlich eingeladen. Der Gemeinderat freut sich auf eine rege Teilnahme und interessante Gespräche (Zertifikatspflicht im Innenraum gemäss bundesrätlichen Vorgaben).

Weitere Beschlüsse und Kenntnisnahmen des Gemeinderats

- Gestützt auf die neue Gemeindeordnung, die am 1. Januar 2022 in Kraft treten wird, nimmt der Schulpräsident ab Jahresbeginn bis zum Ende der laufenden Amtsdauer per 30. Juni 2022 zusätzlich an den Gemeinderatssitzungen teil. Ab Beginn der neuen Amtsdauer wird er dann ein gewähltes Gemeinderatsmitglied sein. Für die Entschädigung dieser Zusatzbelastung des Schulpräsidenten von Januar bis Juni 2022 hat der Gemeinderat einen Nachtragskredit von 8'000 Franken bewilligt.
- Um künftig die Pflegedokumentation und den Materialverbrauch direkt auf mobilen Endgeräten erfassen zu können, hat der Gemeinderat einen Nachtragskredit zulasten der Erfolgsrechnung 2021 von 10'770 Franken bewilligt.
- Da das Steuergerät des Bettenlifts im Alterszentrum Sunnetal aufgrund seines Alters sehr störungsanfällig ist und die Lieferung von Ersatzteilen nicht mehr garantiert werden kann, muss es baldmöglichst ersetzt werden. Hierfür hat der Gemeinderat einen Kredit von rund 30'000 Franken als gebundene Ausgabe bewilligt.
- Aufgrund der geltenden Gesetzgebung müssen die Dienstleistungen im Gemeindeingenieur-Bereich regelmässig neu ausgeschrieben werden. Für die fachliche Unterstützung dieser Submission ist ein Nachtragskredit von rund 16'500 Franken erforderlich. Der Auftrag wurde an die GEOINFO Ingenieure AG, Wil, erteilt.

Weitere Auskünfte für Medienschaffende

Leta Bezzola, Gemeindeschreiberin, leta.bezzola@faellanden.ch, Telefon 043 355 35 96
Tobias Diener, Gemeindepräsident, tobias.diener@faellanden.ch

Gemeindeverwaltung Fällanden



Leta Bezzola Moser
Gemeindeschreiberin